

# LA PAZ DE MURCIA

FUNDADO EN 1858

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

DOS EDICIONES DIARIAS

UN MES (Edición local) UNA peseta. | TRIMESTRE (local) 3'50 | Con el suplemento científico-EN MURCIA (idem grande 1'50) | FUERA (grande 5) | literario LA ENCICLOPEDIA, 50 ctms. más al mes.—Para Ultramar y extranjero se recarga el importe del franco.

OFICINAS  
DE DÍA: SAN CRISTÓBAL, 7  
DE NOCHE: ZOCO, 5

Pago adelantado.—Los precios de inserción se publican en la última página.—Un número suelto del día 5 ó 10 ctms.; atrasado 50 sin distinción; del suplemento LA ENCICLOPEDIA 15.—Las suscripciones solo pueden terminarse en fin de cada mes.

AÑO XXXII

CORRESPONSALES  
EN  
PARÍS.

A. Lorette, rue Caumartin, 61.—Saavedra, frères, 15, rue Taitbout.—John P. Jones y C., 31 bis, Faubourg Montmartre.

JUEVES 29 DE AGOSTO  
DE 1889

CORRESPONSALES  
EN  
ESPAÑA

Sociedad general de Anuncios, Carmen, 18, 1.ª, Madrid.—Roldos y C., Esquilillers, 30, y Obradors, 1, Barcelona.—M. Gómez, de Cádiz, Hortaleza, 76, Madrid.

N.º 9.909

## REALIZACION

La Manzanilla que hasta la fecha viene dándose al precio de 16 reales botella en el café de Sevilla, desde el día 1.º del próximo Setiembre y en el mismo local su precio será el de 6 reales botella, respondiendo a la calidad de la misma. 1

## Biblioteca historica

DE CARTAGENA  
por Don Gregorio Vicent y Portillo.  
Tomo I.  
Hállase a la venta en la redacción de LA PAZ DE MURCIA, San Cristóbal, 7.  
Precio de cada ejemplar: 6 pesetas en rústica y 7'50 lujosamente encuadernado en tela con planchas en negro y doradas.

**NODRIZA** Rosario Muñoz, viuda, leche de seis días, desea criar en casa de los padres del niño que le confíen. Vive calle de Cocineros, detrás de la Cárcel. P.—8—1

Con ningún ferruginoso se obtienen los seguros y positivos resultados que con las **«Fábricas Restauradoras Formiguera»** en la curación de las enfermedades que dependen de la pobreza de la sangre.

**SEÑORAS** Véase en la última página el anuncio del **Cosmódor**.

## ALAMBRE MAGICO

NOVEDAD  
Luz eléctrica en el bolsillo  
Encendido este alambre da instantáneamente una luz eléctrica sumamente intensa de fuerza de más de 50 bujías.  
PRECIO DE CADA LUZ 10 CÉNTIMOS.  
Se vende en la calle de San Cristóbal, 7.

**La Universal**  
GRAN SALON DE PELUQUERIA  
DE  
FRANCISCO HERNANDEZ  
BAJOS DE LA FONDA UNIVERSAL  
plaza de San Bartolomé  
TELEFONO. 42

**Sombreros para señoras Y NIÑOS.**  
Recién llegada de Barcelona una modista, ofrece a las señoras confeccionarles los que le encarguen, con gusto, elegancia y economía.  
Habita, calle de Pinares, letra B.— 2

**PROPOSICIONES** Se admiten para la venta o cambio, juntas o separadas, de seis casas baratas que están unidas y además un terreno franco lindero a las mismas. San Cristóbal, 7, Murcia, se dan los datos necesarios.

## MURCIA Y ALBACETE

forma una interesante parte de la obra monumental *«España»*, sus monumentos y artes, su naturaleza e historia. Puede adquirirse por cuadernos a peseta, ó completo el tomo encuadernado, S. Cristóbal, 7, en Murcia.

Un filósofo ha dicho: «Si tu sabiduría es tan grande, responde a todas las preguntas porque el cabello desmerece ó se vuelve cano. La contestación será que no se ha tenido cuidado de usar el Restaurador Universal de la Señora S. A. Allen, que devuelve la tierna frescura de la juventud con pocas aplicaciones y restaura permanentemente el color del cabello.

**CUPONES DE HOTEL DE PARIS**  
25 POR 100 DE ECONOMIA  
Representación en Murcia, San Cristóbal, 7.

## LA PAZ DE MURCIA

Ha llamado la atención el que el Sr. Albaladejo pida se haga un nuevo análisis de las aguas de Santa Catalina, porque dada la rectitud y buen modo de obrar de dicho señor, no se puede creer que obedezca á otros fines que al bien general su pretensión.

Lea «El Diario» lo que dice «El Correo» de Madrid:  
«Ayer no ha habido número en el Ayuntamiento para constituir la Junta de asociados.  
Mañana habrá sesión ó debe haberla, proponiéndose el Alcalde multar á los asociados y concejales que dejen de concurrir sin causa legítima.»

Pues lo que va á hacer el Sr. Mellado debían hacerlo todos: la ley y el servicio público respetarlos antes que á la amistad: el camino de la ley es el que debe prevalecer sobre las conveniencias sociales.

Ocupándose ayer «El Diario» de las preguntas que harán los que regresen, acerca de lo sucedido durante su ausencia, dice:

«De otros asuntos, que no han trascendido ni á algunos periódicos, se enterarán particularmente, para lamentarlos; como nosotros los hemos lamentado.»

«¿Qué asuntos serán esos que á pesar de no haber trascendido, tendrán que lamentarlos? Siendo de tal naturaleza que hay que lamentarlos, como nuestro colega los ha lamentado, ¿cómo es que no han trascendido, ni á algunos periódicos?»

«Serán esos asuntos que no han trascendido, uno de que solo se han ocupado la casi totalidad de la prensa murciana, la de Cartagena, Lorca, Orihuela, Torrevieja, Alicante, Almería, Madrid, etc., etc.? Si es ese, efectivamente no ha trascendido, y así que se curen los enfermos no quedará señal de él, ni más que un triste recuerdo.»

El nuevo Ayuntamiento de Madrid ha empezado infringiendo la ley municipal; lo sentimos por ser un periodista que, debo exigir en su periódico la mayor rectitud, el Alcalde de la coronada villa.

Esto ha hecho la elección de las comisiones por delegación de los señores concejales que han cedido facultades que no les da la ley, y nadie puede dar lo que no tiene, lo que no es suyo. El art. 60 determina como se elijen las comisiones y á ese artículo ha faltado el Ayuntamiento.

Dice «El Diario»:  
«El estado de salud es inmejorable. Un médico distinguido deca ayer que hace muchos años no hemos tenido un verano más sano que el presente.»  
En el caso de la población, afortunadamente sí, pero en el barrio sigue el paludismo molestando á aquellos vecinos.

Otra cuenta de obras por administración que hace la Alcaldía de esta capital en la calle de Selgas, Santa Teresa, Baños, Proclamación y Capuchinos, ha publicado el «Boletín oficial», correspondiendo á la semana que finó el 24, la cual asciende á 164 pesetas 3 céntimos. Adolce de los defectos que todas.

Por más que no asistamos á las sesiones del Ayuntamiento, nuestras reseñas no son copias de nuestros colegas, pues nos tomamos el trabajo de escribirlas de nuevo y comentarlas, por lo cual llamamos la atención sobre ellas.

La prensa de Madrid habla de conflictos en Granada, alimentando el que pueda venir, pues hoy por hoy no hay motivo racional ni legal para ello. Los argumentos en que se fundan no existen y los que se inventan se exageran.

La reconcentración de carnes en la capital andaluza amenaza á la higiene, ni va contra los derechos de los vendedores, ni nadie más que los á quienes no les conviene, son los que van contra ella. La prensa de Granada, que conoce mejor el asunto que la de Madrid, apoya al Ayuntamiento en esa medida. Ni los mercados tienen malas condiciones, ni de vender las carnes en este ó en otro sitio sufren alteración.

En fin, que no existe hoy el conflicto.

## Elecciones.

Ayer publicó el «Boletín» la siguiente circular:

«Según la disposición tercera de la Real orden de 4 de Mayo último, relativa á las elecciones municipales, las listas de electores y elegibles, por Colegios, donde haya más de uno, que han de preceder al libro del censo, han de quedar expuestas al público durante la primera quincena del próximo mes de Septiembre, en su virtud, encargo á los Sres. Alcaldes de los pueblos de la provincia, que cumplan con exactitud este interesante servicio, dándome cuenta, precisamente, el día 2 del expresado mes, de estar expuestas al público las citadas listas, y que estas contengan todos los requisitos que en dicha disposición se determinan; significandoles que estoy dispuesto á castigar con arreglo á la disposición 11.ª de la pro-

piá Real orden la falta de este servicio.

Lo que hago saber por medio de la presente para conocimiento de los interesados.

Murcia 27 de Agosto de 1889.—El Gobernador, Miguel Aguado.»

## El triunfo de la prensa.

Torrevieja 27.  
Dos modestos periodistas, dos modestos obreros de la civilización, fueron anoche festejados, enaltecidos y elevados á la categoría de mártires de una idea. Torrevieja, pues, cumplía como buena, dando una prueba irrefragable de que el progreso ha llamado á nuestras puertas y de que estamos invadidos de ese espíritu que forma todos los actos del siglo en que vivimos. Don Agustín González y D. Tomás Zapata están entre nosotros.

¿De qué ha servido que durante noventa días vivan alejados de nosotros? De nada, hemos dicho mal, ha servido esa ausencia para que vuelvan rodeados de simpatías, para que envueltos en la nube de cariño que la desgracia inspira, lleguen á esta villa donde se les preparaba el pago á que se han hecho acreedores.

Llegaron nuestros amigos en el tren de la tarde, y la ovación de que fueron objeto los compensará de todas las amarguras, de todos los sinsabores, de todas las penas que en el espacio de noventa días ha envenenado su alma. De este modo triunfa la prensa.

Después de haber estrechado la mano de los amigos González y Zapata, fueron invitados estos á un banquete en donde vimos las banderas de Murcia y Alicante enlazadas, al entrar en el local destinado, y una magnífica mesa con artísticas ramos, donde acreditaron su buen gusto los señores encargados del arreglo.

El espléndido obsequio tributado á nuestros compañeros necesitaba para ser descrito un considerable número de cuartillas, y en la imposibilidad de hacerlo, nos limitaremos á consignar que el acto fué imponente, majestuoso y digno del objeto á que se destinaba.

Llegada la hora de los brindis fueron iniciados por el representante de la prensa murciana, D. Lorenzo Llinares, que presidia la mesa, con un magnífico discurso, donde probó que era un orador de grandes vuelos y que la prensa murciana ha sabido delegar. Felicidades al Sr. Llinares por su brillante discurso y á la prensa murciana por haber estado dignamente representada.

Muchos fueron los brindis, y dado el poco espacio de que podemos disponer, solo citaremos algunos nombres, rogando á los que por un olvido involuntario no los nombremos, nos dispensen, pues á la hora que escribimos y con la precipitación que lo hacemos, no tenemos la calma necesaria para esta clase de trabajos.

Siguió al Sr. Llinares el Sr. Mata, director de «El Labrador» de Elche, á esto D. Juan Ortega que recitó una bonitísima composición que dice así:

Hoy mi cerebro no piensa  
y no puedo imaginar,  
y siento mucha vergüenza  
por no poder saludar  
como quisiera á la prensa.

D. Agustín González, Zapata amigo, prensa murciana, ilicita prensa, aunque he dicho que me da vergüenza brindar por compler solo á un amigo; yo no sé en este instante lo que digo, solo sé que hoy tiene recompensa la prensa que es justísimo que venza del terrible y feróz gordo enemigo. Hoy que vuelven á sus patrias las res de dicha y libertad santa á gozar, que reciben de placemes millares, vienen sus alegrías á colmar la asistencia del Sr. Llinares y la del veterano Mata Cosquillar.

Después del Sr. Ortega, brindaron otros varios, distinguiéndose el Sr. Escobedo y los Sres. Zapata y González que resumieron, disolviéndose tan agradable reunión á las doce y media, marchándose parte de los invitados á la Cooperativa «La Esperanza», donde se consumieron algunas botellas de Cham pagne.

Nada hay que llene de satisfacción tanto, como ver aprobada la conducta seguida, y los Sres. Zapata y González han visto que todas las manos estrechaban, todas las lenguas elogiaban y todos los brazos abrazaban y no solo en esta, sino en las estaciones del tránsito y pueblos donde, aunque por pocos momentos, han permanecido antes de ve-

nir á esta villa, por todas estas razones y algunas otras que no son de este lugar, llamamos al acto de anoche el triunfo de la prensa.

## NOTICIAS

Leemos en «El Diario de Avisos» de Lorca:

«Y hablando de otro asunto, por que de algo más hay que hablar, se dice que la política va á presentarnos un especie de cuadros disolventes, que han de llamar la atención del público. Uno de ellos representará, según malas lenguas, la ruptura del partido liberal marquista, del que es jefe indiscutible nuestro diputado á Cortes D. Luis Sastre Giménez.

Esto era lo que significaban los dos sueltos últimamente publicados por «El Noticiero», y lo que el colega no se ha atrevido á decir claramente, sin duda por que el periódico antes citado, le habrá dado al asunto más importancia de la que realmente tiene.»

En virtud á haberse declarado oficial el censo de 1887, el término de Alhama ha tenido que dividirse en tres distritos con tres Tenientes de Alcalde y un Alcalde, y en cuatro colegios, por contener 7,203 habitantes.

El Ayuntamiento constará de quince concejales.

La división de los colegios la ha publicado el «Boletín oficial».

No hemos recibido la lista de la compañía de Roma.

Esto va siendo ya costumbre y nos extraña no se corrija, cuando nos consta no obedece á ninguna orden especial.

Por circunstancias atendibles se ha decidido que la traida de nuestra Patrona se verifique el día 3 y no el 4 como ayer anunciáramos.

Según telegrama de nuestro amigo y paisano D. Antonio López Almagro, dirigido al Sr. Martínez Toruel, la sinfonía presentada á su certamen con el lema «Murcia» merece premio.

Dicha sinfonía se ejecutará el domingo en el certamen, en donde podrán oírlos los que á él concurren y entonces se sabrá quien es el autor.

Cuando tanto se habla del mal estado de la caja municipal, se extraña se dé lugar á tener que conceder subvenciones y se concedan gratificaciones, que no estuvieren en el ánimo de los que hicieron el proyecto de los presupuestos, ni de los que los aprobaron, y que no se sepa de qué espíritu van á salir.

De la obra del nuevo salón de sesiones del Ayuntamiento, han estado encargados los Sres. Belando, en la parte arquitectónica, el Sr. Braceli en la tapicería, el maestro Madrileño, en la pintura, y el Sr. Murcia en la carpintería.

Se desea saber el domicilio de D. Lorenzo Castillo, vecino de Lorca, y hoy residente en esta capital, para un asunto que le interesa.

Ha publicado «La Patria» un artículo al parecer autorizado, en que declara que el general López Dominguez tiene política propia, política del programa de Biarritz, independiente de la del general Cassola.

El día 30 de Septiembre próximo á las doce de su mañana, se verificará la subasta para la adjudicación del servicio de abastecimiento en el año económico de 189 á 90, de los faros del Estacion. Horniga, Isla de Escomberas y Cabo Tiñoso en esta provincia, bajo el tipo del presupuesto de contrata, importante en su totalidad 4.847 pesetas 25 céntimos.

El Excmo. Ayuntamiento de Córdoba deseoso de fomentar los intereses de la riqueza pecuaria, ha resuelto que se celebre una Exposición de ganados el día 8 de Septiembre próximo, primero de feria de Ntra Sra. de la Fuensanta, cuyo acto tendrá lugar con arreglo al programa publicado.

D. Pablo Nogués Santamaría, ha solicitado se le concedan doce pertenencias para la mina «Peral», de mineral de hierro, sita en Lorca, diputación del Garro-billo.

D. Francisco Vidal Victorio, vecino de Cartagena, ha presentado proyecto y solicitud en demanda de autorización para conservar establecida en el muelle O. de la Dársena de botes del puerto de Cartagena, la barraca núm. 7 que en la misma existe.

Se está variando la colocación de las nuevas puertas de hierro del teatro Romca.

Leemos en «El Orcelitano»:

«Hemos visto un cuadro que se titula «Una lección de solfeo» hecho á pluma por el ex profesor de la escuela de Bellas Artes y compañero nuestro en la prensa, D. Agustín González Giménez.

Es conocido el Sr. González en el mundo artístico, por su facilidad en la concepción, su inimitable ejecución, y su buen gusto, pero si así no fuera, el cuadro en que nos ocupamos sería bastante para formarle una reputación; por que reúne una gran pureza de líneas una naturalidad digna de ser estudiada, en los personajes y un saber artístico que cautivan.»

Se halla vacante la Secretaría del Juzgado municipal de Bnlías.

Para el 4 de Setiembre se anuncia la subasta de varias fincas de esta capital, embargadas por débitos de contribuciones, cuya subasta así como otras noticias que tenemos, acusan la crisis que hace tiempo viene atravesando esta población falta de movimiento y de vida.

Luces eléctricas, diablillos, rompe-cabezas, estampas, aleluyas, soldados, romancos, etc., San Cristóbal, 7.

El espada Pepete, contratado para torear en la última de las corridas de feria, sufrió el domingo una cogida en la plaza de Madrid, estando pasando á la res. El simpático diestro, que resultó con un puntazo en el muslo derecho y una rozadura en la sien izquierda, conservó su serenidad y mató al toro, retirándose después á la enfermería.

La Delegación de Hacienda ha declarado nulo lo actuado en el expediente seguido contra D. Joaquín Sánchez Valiente, de Ulea, sobre aprehensión de cierta cantidad de cebada y avena.

Dice «El Torre-vigia» de Torrevieja: «Tenemos á la vista una atenta carta del Excmo. Sr. D. Pascual María Massa, fechada en Alguazas el día 19 del corriente, en la que después de otras cosas nos dice que se dispone á preparar viaje para la corte donde lo lleva exclusivamente el asunto puerto.

Por lo que leemos en dicha carta, el Sr. Massa cree que muy en breve podrá cumplirnos la palabra empeñada; la cual fue «no volver á Torrevieja hasta tanto no trajera la concesión en el bolsillo y viniera á empezar los preparativos para las obras.»

Por denuncia del Sr. Mansi se han registrado los domicilios de los carteros de Madrid por que se sospechaba que sus traían cartas. Se han hallado, en efecto muchas cartas, letras, libranzas, fotografías, sellos y documentos importantes.

La cosecha de cereales y legumbres en España en 1888, fué, según la estadística formada por la Junta consultiva agronomica, la siguiente:

Trigo, 26,735 265-19 hectólitros, de los cuales correspondieron cerca de 11 millones á la región castellana.  
Cebada, 15,695 989, la mayor cifra, 4 1/2 millones próximamente, fué la región castellana.

Ceneno, 8,805 755-93; también la región castellana produjo mucho mas que las otras, alcanzando 5 1/2 millones.  
Maiz, 6,531,102-16; aquí fué muy superior la vertiente septentrional, que cosechó cerca de 5 millones.

Garbanzos, 582,366 85; la región castellana obtuvo 229,674, que superó en el doble á la que mas obtuvo.

Y por último, habas, 1,800,131-56 en que las regiones Bética y Erietana obtuvieron las mayores cifras, pues pasaron de 400,000 hectólitros.

Un aficionado á la estadística taurina ha contado las corridas que tienen este año los primeros matadores de cartel.

El Guerra ocupa el primer lugar con 75, que le dejarán próximamente 40,000 duros líquidos; después sigue Lagartijo con 68; Espartero con 59; Frascuelo 50; Mazzantini 48; el Gallo 30, Gordito 29; Cara-ancha 28; Hermosilla 16, y Angel Pastor 15, sin contar las de París.

De los matadores noveles, los que mas corridas torearán este año son Torero, Pepete, Lagartijo, Currito Avilés y Fabrillo.

En cambio los maestros de primera enseñanza no cobran y los suscritores de periódicos no pagan.  
Este es el mundo al revés.

Dicen de Cartagena:  
«En el tren corto ha salido esta mañana para la capital la preciosa murciana, Srta. D.ª Patrocinio de la Torre, que ha pasado el verano en esta ciudad al lado de su tío el rico comerciante D. Antonio Norte.

La bella y simpática murciana deja en Cartagena muchos corazones pensando por su ausencia.»

Ha dado á luz con toda felicidad, una niña, la esposa de nuestro querido amigo D. Francisco Medina, á quien felicitamos por este fausto suceso de familia.

Véase la última página

CENTROS OFICIALES.

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:
Fomento.—Reales órdenes disponiendo que se anuncien á traslación las cátedras de lengua francesa vacantes en los Institutos de Burgos, Cádiz, Coruña, Guadalupe, Guipúzcoa, Jerez, Huelva, Logroño y Pamplona, y las de latín y castellano de los de Granada y Lugo.

NOTICIAS GENERALES

El señor Mansi participó anteaayer al gobernador civil de Madrid que abrigaba sospechas de que sustraían cartas seis carteros llamados Escolástico Muñoz, habitante en la calle de Panaderos, número 1; Ignacio Comesaña, en la Corredera; Juan Gómez Fernández, travesía de Cabesterros; Mannel Silva, Pez, núm. 2; Federico González y Miguel Castro.

El gobernador requirió del juez los oportunos mandamientos para verificar un registro en las casas de los citados carteros; y habiéndolos obtenido fué practicado dicho reconocimiento, que dió por resultado encontrar en el domicilio de Escolástico Muñoz 23 cartas, dos sellos del extranjero y tres de provincias é impresos.

En el de Juan Gómez 86 cartas abiertas, cuatro cerradas, un pliego cerrado para un comandante del regimiento de Saboya, una letra de giro, talones de ferrocarril, una libranza del Giro Mútuo de 10 pesetas, una factura de una fábrica de papel, una fe de vida librada en la villa del Prado, 15 fotografías, tarjetas de felicitación y cuatro sellos.

En las casas de los demás carteros no se encontró cosa alguna que confirmase las sospechas que recaían sobre ellos. Como consecuencia de esta batida fueron llevados al juzgado de guardia Escolástico Muñoz y Juan Gómez para la instrucción del correspondiente sumario.

Entre las llamas de un voraz incendio ocurrido en el pueblo de Calera, cerca de Talavera de la Reina, ha parecido el vecino don Faustino Moreno.

Los empleados del servicio de reclamaciones de ferrocarriles del Mediodía han dirigido una atenta carta de felicitación al insigne Peral por las pruebas verificadas anteaayer con el submarino.

En Avilés (Asturias) falleció ayer el señor don Antonio Ruiz Gómez, hijo primogénito del finado, ilustre hombre público, don Servando.

Sincramente lamentamos esta pérdida, y por ella enviamos á los sobreros de Ruiz Gómez nuestro más sentido pésame.

Un violento incendio ha destruido en las afueras de Cherta una importante fábrica de curtidos y causado pérdidas estimadas en más de 40.000 pesetas.

A las cuatro de la tarde de ayer fundó en el puerto de Santander, procedente de Veraoruz, la Habana y Puerto Rico, el vapor Veracruz, con la correspondencia oficial y pública, cargamento de frutos coloniales, 195 pasajeros de cámara y 103 de tropa.

Ha desembarcado la correspondencia y el pasaje, quedando el buque y la tripulación sujetos á siete días de cuarentena.

El domingo se hizo en Alfortuilla (París) una apuesta original.

Un nadador sueco, llamado Gustavo Akef, se comprometió á arrojar al Sena vestido, con camisa, tres chalecos, botas, tres pantalones y sombrero, y estando en la superficie recibir un cigarro encendido, quitándose luego las prendas mencionadas sin que el cigarro se apagase.

El sueco ganó la apuesta.

Con arreglo á la nueva ley de reclutamiento que acaba de publicarse en la vecina república, el ejército francés alcanzará un efectivo de dos millones novecientos cincuenta mil hombres, distribuidos de la manera siguiente:

Tres clases del ejército activo, 600 000 hombres; siete clases de reserva, un millón quinientos mil; seis clases de ejército territorial, 600 000; y nueve clases de la reserva de éste 250.000.

Como consecuencia de este gran aumento viene la necesidad del de oficiales para mandar semejante ejército. Existen hoy en Francia 64.099 oficiales; perteneciendo 25.998 al ejército activo; á la

reserva 12.615, y 26.196 al ejército territorial. Sin embargo, apesar de este numeroso personal de oficiales, faltarían aún en gran cantidad para movilizar todo el ejército.

Para subvenir á esta necesidad imperiosa, tanto el ministro de la Guerra como el Consejo superior, estudian el modo de elevar al doble el número de oficiales que hoy cuenta el ejército de la república francesa.

Según telegrafió ayer el gobernador de Córdoba al ministro de la Gobernación, á las dos de la tarde del mismo día el tren de viajeros núm. 211 quedó detenido en Cercadilla á consecuencia de la rotura de la mangueta de un vagón del tron especial de mercancías que por la misma causa también se encuentra detenido en la línea de Belmez.

En Astorga y León se preparan grandes festejos para solemnizar el triunfo de Peral.

Anteaayer se formó corro en una calle de Málaga ante una anciana que lloraba desconsoladamente.

Parece ser que hace cinco meses se marchó al Brasil un hijo suyo contratado como emigrante.

Iban con él su mujer y cinco hijos, casi todos pequeños.

Pues bien; la infeliz anciana de que se trata ha recibido la noticia de haber muerto su hijo, sus cinco nietos y su nuera.

Dice un periódico de la Coruña que una mujer de cuarenta y seis años de edad, casada, que trata de divorciarse de su marido, fué el viernes objeto de una brutal y nunca bastante reprobada agresión.

Parece que las disensiones conyugales obligaban á dicha mujer á abandonar el domicilio propio, separándose de su marido y de su hijo.

El viernes quiso realizar este propósito, recogiendo antes las prendas de su uso para llevarlas á la nueva habitación que había elegido.

El cónyuge, que esperaba esta actitud de su esposa, comisionó á un hijo de ambos para que vigilara é impidiera que aquella llevase á cabo tal determinación.

Esto dió lugar á un violento altercado entre el hijo y la madre. Aquel quiso violentar los deseos de la que le dió el sér, y viendo que no podía conseguirlo abalanzóse sobre ella, descargándole dos fuertes garrotazos que le produjeron otras tantas heridas graves en la cabeza, en la parte posterior y superior, y varias contusiones en diferentes partes del cuerpo.

El desnaturalizado hijo fué conducido á la cárcel á disposición de la autoridad judicial.

Le Temps, de París, publica el telegrama siguiente:—

«Roma 25.—El conde de París, según se dice entre las personas que rodean al Papa, ha hecho preguntar á León XIII, por medio de un prelado francés, si podría obtener una audiencia particular de Su Santidad. León XIII ha contestado con una evasiva, diciendo que en este momento el viaje del príncipe á Roma podría disgustar al Gobierno francés, con el que la Santa Sede quiere conservar buenas relaciones.»

Un periódico de Burgos dice que el día 19, á la una de la tarde, un horrible incendio redujo á cenizas el pueblo de Ahedillo, perteneciente al distrito de Rábanos de aquella provincia.

El fuego apenas duró un cuarto de hora; pero era tal su intensidad y poderío que arrasó cuanto encontró á su paso, desapareciendo como por encanto todos los edificios, tres vacas, una docena de cerdos y los enseres de las casas, no librándose tampoco los muebles depositados en calles y plazas y estando á punto de incendiarse las mieses que había en las eras, pues algunas hacinas ya comenzaban á arder, así como las ropas de una mujer que allí se encontraba.

No han quedado más que dos tejados, el de la iglesia y el de una casa sin habitantes, que también amenaza ruina. Hasta olmos verdes ardían como si hubiesen estado impregnados de petróleo. Los vecinos del pueblo, los de los limfrofes y la Guardia civil veían cruzados de brazos los estragos por no poder combatir este siniestro, que ha dejado en la mayor miseria á los 46 habitantes de que constaba el desgraciado Ahedillo.

Los habitantes, que habían quedado á la intemperie, se han cobijado en Villanueva y pueblos inmediatos; varios vecinos que estaban en el campo, al regresar á sus casas se encontraron sin el pueblo, al cual deben todas sus afecciones.

Los fomentadores de salazón de pescado del término municipal de Muros, Coruña, han dirigido una instancia al Gobierno civil para que se curse á la superioridad, solicitando que se den órdenes para que se admitan á libre plática, si traen patente limpia y sin novedad á bordo, los vapores que, procedentes del extranjero, arriban á aquel puerto para exportar sardina de la industria de salazón.

En Ciudad Rodrigo fué herido hace pocos días de una puñalada en un brazo un oficial del cuerpo de artillería que trató de separar á dos paisanos que reñían acaloradamente.

Por el ministerio de Fomento se ha dispuesto que las demarcaciones de obras públicas de Alava y Vizcaya y de Guipúzcoa y Navarra queden reducidas á una sola, con la denominación de Vascongadas y Navarra.

La diócesis de Tudela ha dejado de ser independiente, habiéndose encargado nuevamente de su administración el obispo de Tarazona.

Así lo dice un periódico aragonés.

En Padrón (Coruña) parece que se trata de lastrar botellas de la milagrosa agua de la fuente que, según dicen, abrió el apóstol Santiago con su bordón, para mandar á quien las pida.

Estando el lunes en San Sebastián, oyendo misa en la iglesia de Santa María, un caballero de los que han llegado á aquella población á pasar la estación veraniega, persona muy principal de una importante capital de provincia, se vió acometido súbitamente de un ataque apoplético, que hizo preciso administrarle los últimos Sacramentos dentro de la misma iglesia.

La alarma fué grande en el sagrado recinto, como era natural. Otro caballero que con el enfermo iba, hizo llevar un carruaje á la puerta de la iglesia, y acomodando en él un colchón, pudo ser transportado el paciente al hotel donde se hospedaba.

En Irún existe una niña de once años, hija del administrador de la Aduana de Behovia, que hace cosa de un mes ha comenzado á ofrecer evidentes fenómenos de sonambulismo.

Hace pocas noches, durante el sueño, se levantó, y dirigiéndose á una ventana colocada á cinco metros de altura, se arrojó desde ella á la calle, recibiendo varias y fuertes contusiones, de las que afortunadamente se halla restablecida.

Ha fallecido en Gante (Bélgica), la decana de las Hermanas de la Caridad, Justina de Clere, en la orden de San Buenaventura.

Nació en 23 de Agosto de 1788, y hacía setenta y ocho años que vestía el hábito.

La prensa de Nueva York publica el siguiente telegrama:—

«Habana 13 de Agosto.—El señor Sardiñas, secuestrado recientemente por una partida de bandidos, ha sido rescatado mediante el pago de 12 000 pesos en oro.»

De un periódico de la Coruña, La Voz de Galicia, cortamos el siguiente suceso que no deja de tener gracia:—

«Ayer, varios lúmpagos de los que se hallan acompañados en las afueras de esta población, trataban de que el alcalde les diese permiso para celebrar una boda, conforme al ritual de su uso, en la Plaza de Toros.

La boda no será muy católica, pero cierta ó de mentirijillas, quería ser aprovechada, pues se trataba nada menos que de que el público curioso pagase á prorrata la dote, abonando el precio de una entrada al circo taurino para presenciar un espectáculo esponsalesco.

De todos modos, si el lance es cierto, celebramos la despreocupación del novio. ¡Cuidado que irá á contraer matrimonio en donde se pone banderillas, como si dijéramos, en el templo de los cuernos!»

En Sstander se fugaron el domingo de la casa paterna, llevándose consigo 4.000 pesetas, dos jóvenes de Santaña, llamados Ricardo Mercedillo y José Brugo, sospechándose que se embarcarán en Colindres con dirección á Bilbao.

Cerca de Motrico volcó el otro día una lancha de Ondarroa, cayendo al agua los ocho hombres que la tripulaban, y que hubieran perecido á no ser por el oportuno auxilio de algunos marceantes de Motrico, que con gran riesgo de sus vidas lograron salvar á los infelices naufragos de una muerte segura.

Resoluciones del ministro de Marina: Nombrando auxiliar del Centro Técnico al teniente de navío de primera clase con Alberto Balseiro.

Disponiendo que el capitán de fragata don Emilio Ruiz forme parte de la comisión que ha de hacer el estudio de la defensa del puerto de Bilbao.

Concediendo pensión á doña Serafina Ruiz Gutiérrez, viuda del subinspector de primera clase de Sanidad de la armada, don Francisco Salcedo y Ortiz.

Disponiendo cese en el cargo de inspector de los vapores de la Compañía Transatlántica el capitán de fragata don José Marengo.

Concediendo el retiro del servicio por haber cumplido la edad reglamentaria al teniente de navío de la escala de reserva don Angel María Boccio.

Disponiendo quede agregado al segundo tercio activo el alférez de infantería de marina don Vicente Losada Samperdro.

Nombrando auditor general del Apostadero de la Habana al auditor don Joaquín Moreno y Lorenzo.

Destinando al apostadero de Filipinas al contador de fragata don Mariano Murcia y Sanz de Andino.

En el término de Albacete han sido cortados anteaayer 3.000 chopos sin que se sepa aún quienes sean los autores de este vandálico hecho.

Pasado el 15 de Septiembre, en cuya fecha terminan las vacaciones del Tribunal de Cuentas de Ultramar, se dictará por la presidencia del Consejo de ministros una resolución disponiendo, de acuerdo con el informe del Consejo de Estado, que las Salas de dicho Tribunal puedan reunirse en pleno con la de la Península.

NOTICIAS POLÍTICAS

En la madrugada de hoy ha debido salir de San Sebastián para París, en el sud-exprés, el presidente del Congreso, señor Alonso Martínez, á quien desde Biarritz se habrá unido nuestro embajador en la vecina república, señor León y Castillo.

El señor Alonso Martínez se propone estar en París diez ó doce días tan sólo, regresando luego á San Sebastián, de donde no saldrá después hasta que regrese á Madrid.

En vista del excesivo personal que existe en las oficinas del Ayuntamiento, el alcalde señor Mellado propondrá en la sesión de hoy la supresión de una plaza en cada negociado.

La supresión, según nuestros informes, se hará á medida que ocurra vacante, corriéndose la escala si la plaza es importante y de las que no pueden suprimirse, afectando, como es consiguiente, la supresión á la última de cada negociado.

Es de presumir que el Ayuntamiento tome en consideración la propuesta de su presidente, puesto que en ella va un germen de economía que ni altera los servicios ni produce lesión inmediata en ninguno de los actuales empleados del Municipio.

Hasta mediados de Septiembre próximo no regresará á Madrid el general Cassola, quien después de permanecer algunos días en su actual residencia de San Pedro de Pinatar, se propone visitar varios pueblos de su distrito, y particularmente á sus amigos de Cartagena.

Después de todo lo que han dicho los corresponsales de San Sebastián y han repetido varios periódicos madrileños á propósito de la medida del capitán general con relación á los oficiales de Estado Mayor en prácticas, resulta que lo único positivo es lo que dijimos al ocuparnos del asunto.

El Gobierno podrá tener el criterio que quiera, respecto á la cuestión, y pensará ó no en relevar de su cargo al general Goyeneche; pero antes de adoptar una resolución, y por formalismo siquiera habrá de examinar el general Chinchilla, y dar cuenta de él á sus compañeros de Gabinete, el informe que de real orden le pidió antes de marchar á San Sebastián, y que oficialmente no conoce todavía.

Si, como todo hace creer, el ministro resuelve el conflicto, declarando que el capitán general de Madrid no ha interpretado bien el reglamento de los oficia-

les de Estado Mayor en prácticas, tendrá—según parece—que decretar el relevo del general Goyeneche, pues éste, de creer lo que viene asegurándose, dice que, como soldado, no tiene la facultad de renunciar el puesto que le ha confiado el Gobierno.

Por conducto del gobernador civil llegó ayer tarde al ministro de la Gobernación una exposición suscrita por los concejales suspensos.

Comienza ésta dando las gracias al ministro por la medida adoptada de permitirles examinar el expediente original de la suspensión de sus cargos.

Después se pide que si el propósito que informó esta medida, obedecida á la consideración de no negarles la defensa legal de su causa se les concediera un plazo necesario para poder ejercitar sus derechos.

En el mismo día de ayer, y por decreto marginal, ha puesto el ministro su resolución en la solicitud.

La ley no tiene previsto este caso, y por tanto la resolución del ministro ha tenido que depender solamente de su arbitrio.

Sabemos que ésta ha sido concedida á los concejales admitir y enviar al Consejo de Estado, puesto que el expediente está bajo su competencia, cuantos documentos y pruebas envíen en pro de su causa para que el Consejo, al emitir su dictamen, tenga presente lo que de esas justificaciones resulte.

Aunque no se les ha marcado plazo durante el cual han de recibir estos documentos, sabemos que durante diez días, á contar desde hoy, los recibirá el Consejo por conducto del ministro, y después hasta la resolución definitiva del expediente recibirá el señor Capleón cuantas pruebas y documentos se le presenten.

Anoche se daba como fecha fija para la venida del señor Sagasta, el día 1.º del próximo mes de Septiembre.

El señor Sagasta estará en Madrid sólo seis ú ocho días, volviendo otra vez á San Sebastián donde permanecerá quizás hasta el regreso de la corte.

En el correo de ayer salió para San Sebastián con objeto de que lo firma S. M. la Reina un importante decreto del ministerio de Fomento sobre Exposiciones de Bellas Artes.

Descoce el señor conde de Xiquena de dar mayor brillo á estos certámenes ha hecho un trabajo que aplaudirán seguramente todos los artistas y todos los amantes del arte.

En el nuevo reglamento para Exposiciones se introducen muchas reformas, entre las cuales se encuentran las siguientes, que nos apresuramos á hacer públicas por ser de gran interés:

Habrá una Exposición de Bellas Artes cada dos años, en vez de cada tres.

Cada diez años se celebrará una Exposición con las obras premiadas en los cinco bienios anteriores.

Habrá un solo jurado para la admisión y para los premios.

El jurado lo elegirán por sufragio todos los expositores, bastando la presentación de un trabajo para obtener el derecho á votar.

El Gobierno sólo nombrará el presidente del jurado.

La designación del número y clases de premios será facultad del jurado.

Para que una obra sea premiada necesitará reunir las tres cuartas partes de los votos del jurado.

En el reglamento se hace una clasificación de los géneros de pintura.

Por último, se crea una sección especial de material artístico con objeto de unir la industria y el arte.

En los círculos políticos hubo anoche materia sobrada para comentarios: algunos rumores que circularon sobre la actitud en que se supone á una importante personalidad que vivió hace tiempo en el campo republicano, y que hoy está en una situación indefinida, después de su reciente separación del partido fusionista.

De dar crédito á dichos rumores, esa personalidad, volviendo los ojos á lo pasado, se encuentra en principios de una inteligencia con el jefe de un partido republicano, en cuyas filas militó ya. Se dice que amigos de uno y otro andan negociando las paces, y que dentro de poco tendrán ambos personajes una entrevista en la capital de Francia.

ULTIMAS IMPRESIONES.

En nuestra edición de última noche anticipamos ayer las siguientes noticias: Continúa la calma más absoluta en

los círculos políticos, en los que únicamente se habla del conflicto militar, abrigándose el convencimiento de que el general Goyeneche será relevado en vista de no haber presentado su dimisión.

Es ya definitivo el nombramiento del general Rodríguez Arias para sucederle en la Capitanía general de Madrid.

Dase como seguro que del informe del Consejo de Estado sobre las cuestiones del Ayuntamiento resultará la suspensión de algunos concejales que se encuentran en ejercicio.

El general Chinchilla, según te telegrama recibido en el ministerio de la Gobernación, llegará á Madrid mañana miércoles.

Respecto al regreso á esta corte del jefe del Gobierno, ignórase enal será la fecha, pues piensa, según las últimas noticias, estar en Logroño para fines del mes, época en que se hará la conducción de los restos mortales del ilustre príncipe de Vergara.

Se prepara en San Sebastián un meeting republicano.

Sobre este proyecto, que de realizarse sería el 29 de Septiembre, se ha consultado al señor Azeite.

Entre los pocos asistentes á los círculos políticos se ha vuelto á tratar de los asuntos del municipio de Madrid. Sin gran penetración puede notarse que la conducta que sigue el Gobierno obedece á sus deseos de dejar pasar los días para ganar tiempo.

Día perdido ha sido el de hoy para la política; el salón de conferencias se ha visto casi desierto, y pocas noticias se han encontrado para esta última hora.

## Del Exterior.

A última hora recibimos del extranjero las siguientes noticias:

**Londres 28.**—Un sindicato de banqueros ingleses toma parte importante en la creación de un nuevo Banco otomano con residencia en el Cairo.

El ministro de Marina ha pedido á los arsenales datos precisos sobre el estado de los buques en construcción y tiempo en que quedarán terminados.

En los círculos políticos se niega la especie de que Inglaterra estará en frente de Francia si la guerra estallara.

**Bruselas 28.**—Se nota cierta agitación en los centros mineros. Las próximas elecciones prometen ser muy reñidas.

Vuelve á preocuparse la opinión con la posibilidad de que Bélgica se vea comprometida si la guerra estalla.

El proyectado casamiento de la hermana menor del emperador de Alemania con el heredero del duque de Luxemburgo, no ha gustado á la sociedad política belga.

Los expositores belgas en la Exposición han alcanzado grandes triunfos.

**Roma 28.**—La crisis financiera se agrava, y la Bolsa se resiente por ella. Los valores locales están en baja, y los temores de guerra contraen mucho los negocios.

El rey Humberto ha inaugurado personalmente el monumento erigido á su padre en Lecce. Han asistido á la ceremonia el príncipe heredero y monsieur Crispi.

Se han sentido en Aquila fuertes temblores de tierra.

No se confirma el rumor de que el Papa piense dejar Roma en Febrero próximo por temor á que estalle la guerra en Mayo.

**Constantinopla 28.**—Se han dado órdenes apremiantes para reforzar las guarniciones y puestos de las fronteras turco griegas, en vista de que Grecia ha aumentado sus guarniciones de Macedonia.

El partido musulmán en Grecia ha elevado al sultán una exposición, protestando de las concesiones pedidas por los cretenses, pidiendo, por el contrario, que los privilegios de que gozan los cristianos sean reducidos, en vista del mal uso que de ellos han hecho. Exceitan al sultán á que tome medidas que eviten la reproducción de las revueltas.

**Berlin 28.**—La Gaceta Nacional de Berlin, órgano perfectamente iniciado en los altos asuntos del imperio, mantiene la noticia que publicó hace días sobre la certeza de haber quedado firmada una convención militar entre Inglaterra y Alemania, por cuya virtud la escuadra inglesa se pondría al servicio de Alemania en caso de una guerra franco-alemana.

También La Germania asegura que en caso de guerra, Inglaterra estaría contra Francia.

**París 28.**—El presidente del Consejo de ministros obsequiará el domingo próximo, con un baquete de 300 cubiertos al Jurado Superior de la Exposición.

M. Ives Guyot, ministro de Obras públicas, ha visitado el gran pantano de Tereyueuf, destinado á depósito de aguas en las épocas de sequía á alimentar el canal de Saint Julien y Longpendu. Puede contener aquel 8.767.000 metros cúbicos de agua.

El ministro está recorriendo todas las obras públicas y vías férreas en construcción y explotación del Sur y Este de Francia.

**Turin 28.**—Reina entre el mundo financiero italiano gran preocupación por la crisis bancaria.

La sociedad Esquilino que gozaba gran prestigio, tiene necesariamente que liquidar.

El Banco Tiberino puede hacer frente á sus compromisos vendiendo su cartera hipotecaria.

El Banco Seta está en peores condiciones, y si el Banco Nacional y otros institutos de crédito no acuden al conflicto, la crisis se extenderá á muchos establecimientos de crédito, comprometiendo toda la industria y el comercio del país, medio arruinado por la desastrosa política comercial de Crispi.

## Boletín comercial

**Medina del Campo (Valladolid).**—Los mercados aún son algo reducidos por estar los labradores en plena recolección de trigo y garbanzos: creíase que la cosecha del trigo era bastante buena y se quejan que no da el rendimiento que se esperaba; la de garbanzos mala.

Los precios de hoy son: Trigo cañeal nuevo á 34'25 y 34'50 reales fanega; centeno á 18'50; cebada á 18'50; algarrobas á 14'50; garbanzos superiores á 230; id. regulares á 180;

id. medianos á 115; vino blanco de 7'50 á 8 rs. cántaro; id. tinto á 8; vinagre á 14; ovejas de 40 á 46 rs. una; carneros de 46 á 65; corderos de 28 á 36.

**Nava del Rey (Valladolid).** Precios corrientes en el día de hoy. Detall.

Trigo superior á 34 reales las 94 libras; id. bueno nuevo á 33'75; id. corriente á 33'50; centeno á 17 rs. las 92 libras; cebada á 19 rs. fanega; algarrobas á 13; muelas á 46; garbanzos sin precio todavía; lentejas á 40; harina de primera á 14'50 rs. arropa con derechos; id. de segunda á 13; id. de tercera á 11; vino blanco nuevo á 7'50 y 9 rs. cántaro; id. viejo de 20 á 80 id.; id. tinto de 9 á 15.

Hay ofertas de bastante trigo nuevo, más á pesar de los precios bajos, hay poca animación á la venta. El tiempo está fresco; la recolección avanza, pues casi todos los días anda buen viento para la limpia.

Los vinos muy animados, haciéndose muchas ventas con subida de un real.

**Pampliega (Burgos).**—La cosecha se tiene por regular aunque con alguna merma en toda clase de granos.

Estos días ha reinado viento Norte y fresco que ha retrasado algo las operaciones; hoy hace día de verano. Los precios han descendido bastante y no hay ofertas ni tampoco tomadores.

El viñedo está regular y hay bastante sin tapar á causa de las grandes humedades que ha conservado.

Los precios del mercado son: Trigo superior á 34 rs. fanega; idem hembrilla á 31; id. cañeal á 32; id. blanco á 33; id. rojo á 32; id. alaga á 31; id. común á 32; centeno de 18 á 20; cebada de 15 á 16; yeros de 21 á 22; lentejas á 42; alubias á 39; avena de 10 á 11; garbanzos superiores á 120; id. regulares á 100; id. mediano á 90; muelas á 22; harina de primera á 15 reales arropa; id. de segunda á 14; id. de tercera á 12; id. de cuarta á 10; salvado de primera á 7 rs. arropa; id. de segunda á 6; id. de tercera á 5; cascarrilla á 4'50; cebaduras á 13 rs. fanega.

Patatas á 3 rs. arropa. Liqueños.—Aceite superior á 40 reales arropa; vino blanco á 12 rs. cántaro; id. tinto á 9; vinagre á 12; aguardiente anisado á 46; id. sin anisar á 34; espíritu de 35 grados á 60; id. de 40 grados á 70; id. refinado á 90; petróleo á 38 reales lata de 38 cuartillos.

Ganados.—Bueyes de labor á 800 reales cabeza; novillos de tres años á 900; años y añejas á 300 vacas cotrales á 700; corderos al destete de 49 á 80; idem de seis meses á 300; id. de un año á 600; id. de año y medio á 800; ovejas á 34; id. empajeadas á 55; carneros á 60; corderos de 20 á 40; lanas de 38 á 40 reales arropa; id. blanca fina á 41; idem, id. basta á 39; id. negra fina á 42; idem, id. basta á 40; pieles de cabrito á 36 reales docena; idem de cordero á 24.

**Salamanca.**—Ayer cerró el mercado de esta plaza sin haberse registrado en la semana venta alguna de trigo en partidas, y las ofertas fluctúan entre 33 y 34 reales.

La cebada, que sin saber á qué podía obedecer la baja que se inició en la semana finada, ha tomado favor nuevamente, y se sabe ya con certeza que la

cosecha es muy corta; se paga de 22 á 23 reales.

Trigo rubión á 30; guisantes, de 24 á 25; centeno á 18; algarrobas á 16 y 17; garbanzos, de 150 á 240; harina de primera á 13 rs. arropa.

**Melgar de Fernamental (Burgos).**—La cosecha resulta mediana en cebada, mala en legumbres y regular en trigos.

El tiempo favorece mucho las operaciones de recolección, pero debido á las faenas de labradores los mercados continúan desiertos, con muy pocas entradas y ventas.

Los precios que han regidos hoy son: Trigo á 30 y 31 rs. las 92 libras; cebada nueva á 18 rs. fanega; yeros á 26; lentejas á 60; avena á 12; garbanzos regulares á 140; muelas á 54; harina de primera á 13 rs. arropa; id. de segunda á 12; id. de tercera á 10'50; salvado de primera á 12 rs. fanega; id. de segunda á 7; id. de tercera á 4.

Patatas á 4 rs. arropa.

**Orloba.**—Los precios de este mercado son los siguientes:

Trigo á 35 rs. los 43 1/2 kilogramos en la situación; centeno á 18 rs. fanega; cebada á 20; algarrobas á 14; garbanzos de 60 á 120; lentejas á 30; guisantes á 24; harina de primera á 13 reales arropa; id. de segunda á 12; idem de tercera á 11; harinilla á 5; cabezuela á 4'25; salvadillo á 4.

Las entradas de trigo muy reducidas, con motivo de estar aprovechando en adelante las operaciones de recolección.

**Salamanca.**—La situación de este mercado es la siguiente:

Trigo de 37 á 49 reales fanega.—Cebada fresca de 17 á 18.—Id. añeja, 20 á 21.—Escala á 16.—Haba mazaganas; 28.—Idem morunas á 29.—Alpiste á 40.—Garbanzos 50 á 120.—Arverjones á 27.—Yeros á 26.—Harinas del país de 1.ª 15 y tres cuartillos.—Id. Castilla 1.ª sin derechos de consumos, á 18.—Idem Aragón 1.ª de 17 á 18.—Aceite en los molinos de 30 á 31.

**Tordesillas (Valladolid).**—La situación de este mercado es la siguiente:

Trigo de 37 á 39 rs. fanega, id. nuevo de 35 á 36; centeno de 20 á 21; habas de 36 á 40 colmada; aceite de 36 á 49 rs. cántaro; lanas del país de 69 á 70 rs. arropa; id. de Torrijos de 55 á 58 sin cosecha los garbanzos.

La extracción en la semana de vinos blancos ascienden á 2.500 cántaros, cuyos precios fueron de 8 á 9 rs.

## Cambios sobre plazas de Ultramar y Extranjero.

PLAZAS	CAMBIOS
Londres, á 90 d/f. ....	Dineros. 26 00
Londres, á 8 d/v. ....	26 14
París, á 8 d/v. ....	francos 3,75
Burdeos, á 8 d/v. ....	00,00
Marsella, á 8 d/v. ....	00,00
Lisboa, á 8 d/v. ....	00,00
Hamburgo, á 8 d/v. ....	00,00
Génova, á 8 d/v. ....	00,00
Habana. ....	00,00
Puerto-Rico. ....	00,00
Manila. ....	00,00

## Cotización oficial del día 27

FONDOS PÚBLICOS	Ultimo precio	Movimiento.	
		Alta.	Baja.
Deuda perpetua al 4 por 100 interior...	75 30	05	>
Idem id. pequeños...	75 35	>	55
Idem id. fin corriente	75 00	>	20
Idem id. fin próximo.	75 20	>	05
Idem id. al 4 por 100 exterior.....	76 60	>	>
Idem id. pequeños...	77 00	05	>
Deuda amortizable al 4 por 100.....	90 00	>	15
Idem id. pequeños...	90 10	>	20
Billetes hipotecarios de Cuba.....	106 45	10	10
Annualidades de Cuba	00 00	>	>
Carpets provisionales de Cuba.....	00 00	>	>
Obligaciones municipales.....	00 00	>	>
Obligaciones del Banco Hipotecario....	00 00	>	>
Cédulas hipotecarias al 6 por 100.....	00 00	>	>
Idem id. al 5 por 100	00 00	>	>
Acciones del Banco de España.....	404 00	>	>
Compañía de Tabacos	110 00	50	>

## Bolsin del día 27.

Contado, 00'00.  
Fin de mes, 74'95.  
Próximo, 75'20.  
Barcelona, interior, 75'00.  
Exterior, 76'42.  
París, 73'59.  
Londres, 73'50.

## Cambios sobre plazas de la península

PLAZAS	Daño	Benef.	PLAZAS.	Daño	Benef.
Albacet	0-25	>	Lorca.	0-65	>
Alcoy.	0-15	>	Lugo.	0-25	>
Alicant.	0-20	>	Málaga.	0-20	>
Almería	0-25	>	Murcia.	0-25	>
Alvilla.	0-25	>	Orense.	0-25	>
Badajoz	0-40	>	Oviedo.	0-25	>
Barcel.	0-20	>	Palencia.	0-25	>
Bejar.	0-30	>	P. de M.	0-25	>
Bilbao.	0-15	>	Pampl.	0-40	>
Burgos.	0-25	>	Ponteved.	0-25	>
Cáceres.	0-25	>	Reus.	0-15	>
Cádiz.	0-15	>	Salam.	0-15	>
Cartag.	0-15	>	S. Sebt.	0-25	>
Castell.	0-25	>	Santder.	0-15	>
C. Real	0-25	>	St' Cruz	>	>
Córdoba	0-25	>	Tenef.	0-35	>
Coruña	0-25	>	Santiago.	0-15	>
Cuenca	0-30	>	Segovia.	0-25	>
Ferrol.	0-25	>	Sévilla.	0-20	>
Gerona	0-25	>	Soria.	0-30	>
Gijón.	0-25	>	Tarrag.	0-25	>
Granad.	0-25	>	T. de la	>	>
Guadal.	0-25	>	Reina	0-65	>
Haro.	0-25	>	Tornel.	0-25	>
Huelva.	0-25	>	Toledo.	0-50	>
Huesca.	0-25	>	Tudela.	0-60	>
Jaén.	0-15	>	Valenc.	0-15	>
J. de F.	0-25	>	Vallad.	0-25	>
León.	0-20	>	Vigo.	0-15	>
Linares	0-15	>	Vitoria.	0-25	>
Lérida.	0-25	>	Zamora	0-25	>
Logroñ.	0-40	>	Zarag.	0-15	>

tenía delante en aquella ocasión, no pudo menos de producir en él una sensación extraña. Ya no existía aquel mar fosforescente y brillante que por espacio de algunas horas hizo creer á todos que se hallaban dentro de un mundo de luz fantástica y peregrina; ya no se veía aquella ciudad misteriosa debajo de las aguas, que constituían una página desconocida de las revoluciones del globo; ya no se admiraban aquellos pescados fantásticos y de formas singulares, ni aquellos peces estrellas que hacían de aquel mar de luz un cielo salpicado de luciérnagas submarinas. Todo estaba negro, oscuro, silencioso. Las lámparas eléctricas eran las únicas que envolvían, como de costumbre, con su zona luminosa, la cubierta de El Erebo y las aguas que le rodeaban, á cuya luz se veía también el vigía que estaba de servicio en aquel momento, y en la popa se veía también al timonel inmóvil en su punto.

Aquella soledad estaba en armonía con su corazón y se alegró de encontrarse aislado: una brisa algún tanto fresca repuso sus ideas y entonces pudo ver las cosas con mayor exactitud y mayor frialdad.

Se ratificó en el papel que le correspondía representar, y se dispuso á sufrir, silenciosamente, aquella pasión que le dominaba.

—No sé el tiempo que estaremos en estas profundidades, se dijo, por último,

chan en lo infinito del pensamiento... Con ese idioma divino, que es hijo del cielo; con esa luz intensa que ilumina nuestro interior, hemos hablado todas las noches; nos hemos entendido; nos hemos dicho cosas, que tal vez los labios no podían decir. Pero, ¿qué derecho es el mío para turbar la serenidad de ese cielo, para robar la dicha agena, para ser un verdadero pirata, que pierde la conciencia del caballero, á fin de dar rienda suelta á sus pasiones?...

No, no; detente, impulso poderoso; cesa de latir, corazón imprudente; principia á sufrir, alma desolada. No arrebatos la dicha agena... No enlutes con los ecos arrebatos un cielo en el que no puedes penetrar. ¿No es la vida un sufrimiento, según un filósofo alemán? ¿No es una comedia, según el primer emperador romano? Pues suframos en silencio... representemos nuestro papel... Clementina no puede ser para mí: Clementina no está destinada á pertenecerme, por más que yo quiera toda mi vida porque fuera mi esposa siquiera un momento... Lo imposible es la ley de la desesperación; pero hay que acatarla. Es preciso permanecer frío, borrar hasta la más ligera señal del sentimiento que se ha apoderado de mi corazón, y no turbar ni con la más ligera demostración la tranquilidad de dos seres que tienen razón y derecho de pertenecerse mutuamente...

Esto es lo que ordena el honor, y esto es lo que hará. ¿Que debajo de un exterior frío y reservado, hay un volcán que estalla, que ruje, que calcina y abrasa! ¿Qué importa esto á nadie? ¿Que oculte con una sonrisa, un gesto de dolor, que afecte la más profunda indiferencia mientras el corazón se hace pedazos! ¿Qué puede ser esto para los demás?

¡Alma, corazón, pensamiento! Callad todos á la vez y cubrid vuestros arrebatos con la calma de la muerte.

El barón de Pedralva, siguió luchando por largo tiempo consigo mismo, pero venció por último: pero puesto que no estaba de servicio, cayó en un estado de insensatez, en un amolamiento en donde las facultades todas pierden su voluntad y energía.

Cuando volvió en sí, si es que podemos usar de esta frase; es decir, cuando despertó de aquel letargamiento que reemplazó á la abrasadora actividad de su mente, sintió que el vapor tenía la máquina en movimiento, y que navegaba hacia alguna dirección.

Esto demostraba que había trascendido algún tiempo desde que bajó á la cámara, y á fin de no dar que sospechar á nadie, ni aun á sus íntimos amigos, lo que pasaba en su interior, subió á cubierta, creyendo encontrar allí á toda la tripulación.

Aunque el espectáculo que se presentó á su vista era el que ordinariamente

## Folleto 76

## EL DOCTOR CELESTINUS

### D. TORCUATO TARRAGO

jo, lo que pasaba en el fondo de aquellas dos almas mudas hasta allí por la marcha de los acontecimientos y separadas de pronto y bruscamente por pasiones contrarias?

Aquel presentimiento era real, positivo; se fundaba en lo que verdaderamente acababa de pasar. ¿Pero con qué derecho, con qué razón podía mezclarse en los internos secretos de dos corazones que parecían rechazarse? ¿Podía él ser la manzana de la discordia entre aquellos seres que estaban destinados á ser felices? ¿Qué derecho le asistía para ello? ¿Con qué autoridad se encontraba invadido para infundir un amor, rompiendo para ello las cadenas de otro amor que estaba autorizado por la sanción del tiempo y por la benevolencia paternal?

El barón retrocedió ante estas consideraciones. Si bien en el corto tiempo que había permanecido en Rocafría y á bordo de El Erebo, hubo concebido un amor cada vez más vehemente y más irresistible por Clementina, él, como caballero, no debía expresar aquella impresión funestísima del alma que le embargaba por completo. Hubiera sido obrar alevosamente el dar alas á la pasión contra la pasión de César, y esto estaba en oposición de su carácter, de su naturaleza, de su educación.

Así es, que tan luego como adivinó lo que ocurría entre los dos jóvenes, cuyo tranquilo amor parecía romperse en aquel momento, se sustrajo de todo, y descendiendo á su camarote quedó solo consigo mismo, como el hombre que por medio de un esfuerzo supremo quiere huir de un precipicio que de repente se abre bajo sus plantas.

—¡No! ¡No! ¡No!—se dijo á sí propio, luego que en medio de la tempestad de su espíritu pudo coordinar sus ideas— ¡Eso no puede ser!... ¡No! No será! ¡Yo soy aquí quien produce el mal! Yo no he sabido refrenar al principio esa admiración, ese prestigio, esa magia que Clementina posee, acaso, sin ella comprenderlo; y si mis labios no le han dicho una palabra, mis ojos se lo han revelado todo. ¡No ha sido necesario hablar para establecer una correspondencia íntima entre dos almas que se unen y se estre-

Ha empezado a venderse el pimiento molido nuevo á 50 reales arroba, no siendo de la clase superior.

Nuestro estimado colega «La España Artística», que se publica en Madrid, inserta en sus columnas las líneas siguientes:

«Además de los ya conocidos y estimados artistas que formarán parte de la compañía del Real la temporada próxima, se nos anuncia el debut de un baritono español que viene precedido de la gloria que con su talento ha sabido alcanzar en otros países.

Nos referimos á D. Mariano Padilla, cantante de indiscutible mérito, que reúne á las facultades de gran artista, una hermosa voz, fresca, sonora y ágil, que modula su garganta con una dulzura y una energía soberbias.

Está notable artista, cuyos primeros triunfos los alcanzó en el Teatro de la Scala, de Milán, ha recorrido después las principales capitales de Europa, actuando en los grandes teatros, siempre con el éxito á que se ha hecho acreedor por su inspiración y su talento.

Uno de los mas ruidosos triunfos de su carrera artística fué el que obtuvo no hace mucho tiempo en Cartagena, donde acudió á rendir el sagrado homenaje de la Caridad en una función á beneficio de los Hospitales.»

La «Ilustración Musical», de Barcelona, publica los concursos de uros premios que acaba de fundar y que están llamados á ser la exposición abierta de los músicos, para quienes no existen mercados como para los demás artistas sus hermanos, contribuyendo á dar salida á sus obras, popularizando sus nombres y sus composiciones artísticas.

Las composiciones se admitirán hasta el 30 de Noviembre próximo.

Nuestro paisano el aplaudido matador de toros Juan Ruiz (Zagartija) llegará á Madrid dentro de pocos dias con objeto de poder cumplir algunos contratos que se le han encomendado.

Ha regresado á esta capital de sus posesiones del campo, nuestro querido amigo D. Ricardo Guirao de la Rocamora.

El cuerpo de Vigilancia de esta capital continúa recogiendo armas á los que las usan sin licencia.

El dia 2 de Septiembre próximo, se abrirá en la Delegación de Hacienda el pago para las clases activas, pasivas, ciego y religiosas en clausura, que perciben sus haberes y asignaciones en esta provincia.

Ha regresado de Alicante, la señora del Gobernador civil de la provincia acompañada de su simpática sobrina.

Han llegado á Alicante hospedándose en el acreditado hotel del Vapor, los Excmos. Sres. Marqués de Arceva, Conde de Ayamans y D. Manuel Roca de Togores y el acaudalado propietario D. Julián Muso, acompañado de su distinguida familia.

Leemos en un colega:

«A la una de la madrugada del miércoles se realizó en el Grao de Valencia la importante operación de la trasfusión de la sangre en la persona de la esposa del médico de aquella población, Sr. Escalano.

El es la exámine de la enferma por abundantisimas hemorragias determinadas en un aborto, le sugirió al Dr. Moliner en las últimas horas de la pasada noche la indicación de la operación, é inmediatamente, y ayudado por los doctores Boscá y Masía, la llevó á feliz término, transfundiendo con el éxito mas satisfactorio á las venas de la moribunda diez onzas de sangre sacadas de las de su marido el Sr. Escalano; la plenitud del pulso, la vuelta á los sentidos, el sueño reparador que subsiguió á la operación, justifican y aseguran el buen éxito de ella, pues, como se sabe, los accidentes mortales que pueden sobrevenir son inmediatos.

En los Casinos, Círculos, Corporaciones de toda clase Hoteles, Fondas, Cafés y todos aquellos puntos en que hay gran concurrencia ó en que es necesario saber los domicilios de gran número de personas, el Anuario del Comercio, y de la Industria, de la Magistratura y de la Administración, ó Directorio de las 400.000 señas es de una utilidad incontestable, ahorra un tiempo precioso y evita pasos y preguntas que la mayor parte de las veces quedan sin resultado satisfactorio.

A esta útil publicación que hace años viene editando D. Carlos Bailly Bailliére, suscribe para la edición de 1890 D. Rafael Almazán. San Cristóbal, 7, á 15 pesetas hasta 1.º de Octubre y á 20 en pasando esta fecha.

ANUNCIO

Terminando el dia 31 del actual el plazo señalado para la recaudación voluntaria de las contribuciones territoriales é industriales, pertenecientes al primer trimestre del ejercicio corriente, los contribuyentes del casco de esta capital, zona 7.ª de la provincia, que no hubiesen satisfecho sus cuotas, podrán verificarlo, sin recargo alguno hasta el dia 10 del próximo mes de Setiembre en las oficinas del recaudador D. Narciso Ruiz Sánchez, calle de la Administración número 11.

Lo que se hace público por medio de este periódico en cumplimiento de lo

dispuesto en el artículo 42 de la instrucción de 12 de Mayo de 1888.

Murcia 28 de Agosto de 1889.—El Administrador, Miguel G. Cisneros.

Curación de otro sordo.

D. J. R. C., profesor de matemáticas, fué atacado de ruidos fuertes de oídos, con dolor cerebral, pesadez de cabeza, silbidos y vacilación. Mal genio, iracundo, etc. Tratado por un médico muy de su confianza y á la cual nuestro compañero se hizo digno por los antiflogísticos, revulsivos, cornezuelo, etc., no cedió el ruido ni la sordera, que no percibía el tic tac del reloj. Este enfermo empeoraba. Tuvo vómitos y desvanecimientos y un flujo por los oídos, y amagos de congestión cerebral, se trató por nuestro sistema, y tras un flujo sanguinolento que tuvo, se desengurgitó la membrana del tambor que tenía congestionada, quedó curado por completo. En la actualidad puede seguir una conversación con sus amigos, pues es persona que sabe hablar y discutir, y sigue dedicándose á las ciencias exactas.

Consultar por carta al Doctor Audet, Ferraz, 66—Madrid. Los medicamentos se remiten por correo, previo envío de su importe al Instituto Anet, Madrid, en sellos ó giro. 33—27 ls.

ULTIMA HORA

Madrid 23. Continúan comentándose la aptitud del general Gayeneche, el que no ha dimitido, y las demás cuestiones militares sobre si aceptaran ó no los cargos los generales Dabán, Sauchiz, etc. Entre los ministeriales se ha producido mucho disgusto contra los generales Martínez Campos y Marques de la Habana.

Un amigo íntimo del general Martínez Campos, dice que este se halla de per-

fecto acuerdo con el Sr. Gamazo en la cuestión económica y desligado de todo compromiso con el Sr. Sagasta.

El general Martínez Campos—me dijo aquel—cree injusta para los mas caros intereses del país, la continuación del Gobierno del Sr. Sagasta y que este padece una grave equivocación al procurar el rompimiento de los coincidentes con el Sr. Martos, como medio de dejar á este aislado; porque aun consiguiendo este propósito, sería un éxito desdichado, pues equivaldría á deshacer la obra realizada en ocho años, con el peligro de restar fuerzas á la monarquía.

S. M. el Rey lleva tres dias enfermo con una indigestión. La princesa también se halla ligeramente indisputa, efecto de un enfriamiento. Según el dictamen de los facultativos los síntomas de la enfermedad en ambos acausan mejoría.—(Correspondencia de Albacete).

Centro de gestión de negocios DON MANUEL QUESADA abogado.

Campomanes, 11, 2.º, derecha. MADRID. Certificaciones de últimas voluntades, remitiendo la partida de defunción y cinco pesetas en sellos en forma segura se obtendrán con la mayor brevedad.

Diablillos

fuegos de salón, dos cinco céntimos á cinco diez. Se venden San Cristóbal, 7.

Tomado del Diario de medicina de la Gran Bretaña, de 3 de marzo de 1877: «El Hierro Dializado Bravais es una solución neutra de peróxido de Hierro bajo la forma coloidal habiendo quedado separados todos los ácidos por la diálisis, y puede considerarse como la que, entre todas las soluciones hechas hasta ahora, se aproxima más á la forma bajo la cual se encuentra el hierro en el suero.»

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: uno ó dos dias, 5 cents. línea, por tres ó cuatro 5 cents. la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupan en las columnas del tipo ocho á una columna. Reclamamos sellos, remitidos y anuncios oficiales, á 10 cents. líneas: comunicados desde 25 cents. adelante. A los suscritores se rebaja el 25 por 100: pago el día de la publicación.

DIARIO DE AVISOS.

Anuncios de defunción ó funeral. A las columnas 7 ptas. en la 1.ª y 3 en 4.ª página. A dos columnas 12. Mayor tamaño á precios convencionales.—A los suscritores se rebaja el 25 por 100.—Gratis á los que suprimen las sagetas en una imprenta.

Almanaque.

Agosto, 31 dias.

Table with 7 columns: Day, 1st, 2nd, 3rd, 4th, 5th, 6th. Rows for Jueves, Viernes, Sábado, Domingo, Lunes, Martes, Miércoles, and Viernes 30. Includes Salida Puesta and Sol/Luna times.

Boletín religioso.

Santoral.—Mañana: sta. Rosa de Lima vg. y s. Fiecro.

Jubileo.—Mañana: en la iglesia de S. Pedro y se aplica por don Francisco Montejano y D.ª Juliana Casanova é hijo, misas de medias horas, y en la de las Capuchinas por la Excmo. Sra. D.ª María Teresa Riquelme, Marquesa de las Almenas y de Corvera, misas de medias horas.

Espectáculos.

CIRCO ANELLIOTTI.—Plano de San Francisco frente á la Audiencia.

Función para hoy por la compañía acrobata, gimnástica, cómica y equilibrista. A las 9 en punto de la noche.

ANUCIOS.

CALENTURAS intermitentes

Quartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas, se curan infaliblemente con las píldoras febrífugas infalibles de Fernández. Caja de 40 píldoras para las benignas 12 reales y de 31 para las rebeldes 24 reales por 2 reales más se remite por correo. Son conocidas en todo el orbe, y van usadas millones de cajas en tantos años de éxito. Madrid, botica P. Fernández, calle Sacramento 2, y en todas las boticas y droguerías de Murcia y Cartagena al por menor y mayor, plaza de la Villa número 4, laboratorio, en Murcia Ferrer Hermanos. ASEGURARSE DE QUE SEAN LEGÍTIMAS DE FERNÁNDEZ, PUES HAY QUIEN LAS IMITA Y NO CURAN LAS IMITACIONES.

ATENCION

Vinos, Jeréz, Manzanilla, Leocanda y Champagne. Gran surtido en portiers á 10 y 12 reales. Butacas á 20 y 70 reales, gran lujo. Almanagues americanos, religiosos, de cocina y de chistes. La mar en todo.

CLAUSEL

CALLE DE LUCAS ACCESORIO AL TELEGRAFO.

COMPANIA COLONIAL. PREMIADA EN LA EXPOSICION DE BARCELONA. CUATRO MEDALLAS DE ORO. CHOCOLATES.—CAFÉS MOLIDOS. TAPIOCA.—BOMBONES. DEPÓSITO GENERAL: CALLE MAYOR, 18 Y 20. Sucursal: MONTERA, 8 MADRID.

Almidon MACK de doble fuerza. Con esta nueva preparación se plancha con sorprendente rapidez y facilidad, obteniendo un lustre y tesura extraordinaria. Un Fabr. Inv. H. Mack, Ulm s/D. Se vende en todas las Droguerías y Almacenes de Ultramarinos. Precio Pes 0.90 por caja de 1/2 Kg. " " 0.45 " " 1/4 "

ULTIMA PUBLICACION DE EL COSMOS EDITORIAL. Emilio Gaboriau LA CANALLA DORADA Versión castellana DE D.ª JOAQUINA GARCIA BALMASEDA. Esta novela se encuentra en venta en «El Cosmos editorial», Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid, y en todas las librerías, al precio de 5 PSETAS en rústica, y 6 PSETAS en tela, con una bonita plancha estilog del Renacimiento. De los pedidos se encarga nuestra administración, S. Cristóbal, 7.

MUEBLES buenos y baratos. San Cristóbal, 6, Murcia. A 6 ptas. mesas á milas. — 3.75— sillones de despacho — 4.25— mesas de cocina — 2.25— sillas valencianas De 45 á 50 cómoda — 4.75 á 10 zaferos de hierro sillerías y toda clase de muebles mas baratos que en otra parte.

PILDORAS BLANCOY. Yoduro de Hierro inalterable. Aprobadas por la Academia de Medicina de París, y autorizadas por el Consejo médico de San Petersburgo. Participando de las propiedades del Yodo y del Hierro, estas Píldoras convienen especialmente en las enfermedades tan variadas que determina el germen oscurifoloso (tumores, obstrucción ves y humores gras, etc.), afecciones contra las cuales son impotentes los simples ferruginosos; en la Clorosis (color verde pálido), Leucorrea (Bares blancos), la Amenorrea (menstruación nada ó escasa), la Síntis constitucional, etc. En fin, sirven en los prácticos un agente terapéutico de las mas energéticas para estimular el organismo y modular las constituciones débiles, débiles ó debilitadas. N. B.— El loduro de Hierro impuro ó alterado es un medicamento inútil é irritante. Como prueba de pureza y autenticidad de las verdaderas Píldoras de Blancoy, existiese nuestro sello de plata reactiva, nuestra firma adjunta y el sello de la Unión de Fabricantes. Farmacéutico de París, calle Bonaparte, 40. DESCONFIESE DE LAS FALSIFICACIONES.

COSMYDOR. Incomparable Agua de Tocador, sin ACIDO ni VINAGRE. Los médicos Higienistas de nuestra época preconizan el uso diario del COSMYDOR. Esta incomparable Agua de Tocador sin Acido ni Vinagre, está recomendada para los usos múltiples de la Higiene, del Tocador y de la Salud. Todos los mas célebres médicos prescriben á las Señoras el empleo diario del COSMYDOR, para los cuidados íntimos de su Tocador. (Se recomienda su uso Diariamente) SE VENDE EN TODAS PARTES. Depósito General: 28, Calle Bonaparte, PARIS. Calle de San Cristóbal, 7.

BAÑOS DE SAN ANTONIO. Este acreditado y cómodo establecimiento, situado en la céntrica calle de la Fuensanta, con cómodas y curiosas pilas, grandes y comunes, con cuartos independientes ó con comunicación, se hallan abiertos desde 1.º de Junio. PRECIOS. Un novenario, con ropa, 10 pesetas y sin ella 7.50. Un baño con ropa, 1.25 pesetas y sin ella 1. Hay baños de ducha y especiales para los que los necesiten.

CARNE y QUINA. El Alimento mas reparador, unido al Tónico mas energico. VINO AROUD con QUINA. Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE. CARNE y QUINA! son los elementos que entran en la composición de este potente reparador de las fuerzas vitales, de este fortificante por excelencia. De un gusto sumamente agradable, es soberano contra la Anemia y el Apocamiento, en las Calenturas y Convalecencias, contra las Diarreas y las Afecciones del Estomago y los intestinos. Cuando se trata de despertar el apetito, asegurar las digestiones, reparar las fuerzas, enriquecer la sangre, entonar el organismo y precaver la anemia y las epidemias provocadas por los calores, no se conoce nada superior al Vino de Quina de Aroud. Por mayor, en Paris, en casa de J. FERRE, Farmacéutico, 102, r. Richelieu, Sucesor de AROUD.—SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS. EXIJASE el nombre y AROUD la firma.

G. DAVERIO. INGENIERO-CONSTRUCTOR.—ZURICH (SUIZA). Sucursal en Barcelona, Francisco Henckel, calle Comercio, 32. Instalación y transformación de fábricas de harinas con arreglo á los últimos adelantos de la industria. Aparatos de propia construcción privilegiados con las mas altas distinciones en todas las últimas Exposiciones. Cilindros con 2, 3 y 4 cilindros. Destacadores, Cernedores centrifugos y usuales. Sasores, Aparatos para Limpias, etc. Instalaciones totalmente automáticas. Economía de fuerza motriz! Economía de local. Economía de mano de obra. Marcha irreplicable garantida. Rendimiento superior comprobado en mas de 500 fábricas instaladas en varios países.

CAPSULAS PERUVIANAS DEL DOCTOR BORRELL. Las Cápsulas Peruvianas son el remedio mas pronto, seguro y agradable para curar radicalmente las Gonorreas (purgaciones) y demás flujos de las vias urinarias por crónicos que sean. Las virtudes de nuestras Cápsulas Peruvianas lo prueba el éxito creciente que cada dia van tomando, no solo en la Peninsula, si que también en América. Son indicadas por los principales médicos de España por sus buenos resultados. Se venden en las principales boticas de Murcia. Los pedidos al por mayor: Borrell hermanos, Barcelona.

4182 CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS. Preparadas por el DOCTOR CLIN Premio Montyon. Las Cápsulas Mathey-Caylus de Cáscara delgada de Gluten nunca cansan el estomago y están recetadas por los Profesores de las Facultades de Medicina y los médicos de los Hospitales de Paris, Londres y Nueva-York para curar rápidamente: Los Flujos antiguos ó recientes, la Gonorrea, la Blenorragia, la Cistitis del cuello, el Catarro y las Enfermedades de la vejiga y de las vias urinarias. Exíjanse las Verdaderas Cápsulas Mathey-Caylus de CLIN y Cls. de PARIS, que se hallan en las principales Boticas y Droguerías.

REALIZACION. CON UN 20 POR 100 DE REBAJA CON MOTIVO DEL TRASLADO. A las 10 de la calle de la Platería, núm. 79, frente al comercio de Grech. DEL ESTABLECIMIENTO DE OPTICA DE MIGUEL DUBOIS. Especialidad en géneros superiores, en óptica, objetos de dibujo, matemáticas, física, química, geografía, meteorología, mineralogía, etc. á precios de fábrica.